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«Una obra de estas características, 

si no hay entusiasmo, emoción y 
autenticidad, no se puede hacer»
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Hay gente que tiene 
una idea y dedica 
toda su vida a levan

tarla. Jesús C. Mateo es de 
ese tipo de gentes. Hace 
cinco años tuvo la feliz idea 
de plasmar la vida de San 
Juan en los muros de la des
angelada iglesia que en 
Alarcón se consagró al 
Bautista y desde entonces 
no ha parado en conseguir
lo. Primero sólo, después 
con unos pocos ‘locos’, ha 
puesto todo su empeño para 
que su idea sea realidad.

- Faltan sólo 300 días 
para el año 2000, fecha 
prevista para que termi
ne las pinturas murales 
de Alarcón. ¿Se sigue 
manteniendo la idea de 
inaugurar el próximo 1 
de enero, independien
temente de que el mile
nio empiece ese día o al 
año siguiente?

- El 1 de enero era una 
referencia inicial, pero al 
haberse extendido el pro

yecto a la bóveda de la an
tigua iglesia de San Juan 
Bautista lo que se tiene pre
visto es que se termine en 
el 2000, pero en una fecha 
aún sin determinar.

- Dice que los traba
jos se han extendido a la 
bóveda del templo.

- Al principio iba a pin
tar las caras norte y sur de 
la iglesia y lo que fije el al
tar mayor y el coro, pero al 
trabajar sobre el espacio fí
sico vi imprescindible inter
venir también en la bóveda. 
La bóveda será el cielo, la 
estructura que ordene todo 
el proyecto pictórico y que, 
de alguna manera, dé sen
tido unitario al proyecto.

- ¿Qué puede aportar 
al panorama cultural y tu
rístico de Alarcón?

- Se trata de un proyec
to artístico y los proyectos 
artísticos dejan de lado la 
visión turística porque en 
una obra de estas caracte
rísticas se piensa en moti
vaciones más pasionales. 
La importancia cultural que 
pueda tener tampoco la ten

go muy clara, aunque me 
imagino que el aval de la 
UNESCO y otros apoyos 
relevantes pueden hacer 
que la propuesta llegue a 
una gran mayoría de gente.

Mi principal intención 
era crear un lenguaje deter
minado, independiente, en 
un espacio arquitectónico 
ubicado en una zona aleja
da de los circuitos artísticos.

- Un lenguaje deter
minado que ha sido criti
cado en un determinado 
medio de comunicación. 
¿Qué tiene que contes
tar a los argumentos uti
lizados en su contra?

- Ante argumentos que 
no son ciertos y que aten- 
tan directamente contra el 
más mínimo sentido común 
hay poco que decir. La jun
ta directiva de la asociación 
ha contestado al cúmulo de 
falsedades vertidas porque 
entendemos que se puede 
estar a favor o en contra de 
una obra de arte, pero lo que 
no se puede hacer es faltar 
a la verdad.

- En esa 
c o n t e s t a 
ción se decía 
que la pluma 
que escribió 
esas acusa
ciones esta
ba guiada 
por «el pin
tor ‘local’ 
más favore
cido por sub
venciones y 
e nc ar gos » .
¿A quién se refieren?

- El que lo escribió sa
brá interpretar cada una de 
las frases y palabras de 
nuestra contestación. Lo 
único que puedo decir es 
que nosotros no mentimos.

- Una cuestión que se 
le imputaba era la econó
mica. El proyecto nació

bajo la idea del mecenaz
go popular, que no insti
tucional. ¿Cómo ha res
pondido la sociedad?

- En 1995 hablábamos de 
casi 1.000 m2 de murales, 
ubicados en un conjunto his
tórico artístico alejado de 
cualquier tipo de referente y 
habitado por sólo 200 perso
nas, en fin, algo difícil de 
creer y, lógicamente, mucha 
gente no se lo creyó y no lo 
apoyó porque aquí la convic
ción tiene que ser plena.

Las pinturas no se podían 
arrancar de las paredes para 
acercarlas a la sociedad y se 
nos ocurrió que la única so
lución para darlas a conocer 
era organizar actividades con 
un importante beneficio so
cial y cultural que nos han 
ayudado para que la gente 
se acercarse a Alarcón y 
conociese un proyecto en 
proceso de creación, algo 
que muy pocas veces es po
sible. En ese sentido, creo 
que la experiencia ha sido 
muy positiva porque conta
mos con casi 1.000 socios 

apoyando la 
iniciativa.

- Una res
puesta posi
tiva, pero 
que, sin em
bargo, pare
ce que nece
sita más apo
yo para com
pletar lo que, 
Rosa Monte
ro calificó en 
El País de 

«pequeño milagro».
- Todo el mundo puede 

participar, aún falta año y 
medio para terminarlo y es
tamos dispuestos a acoger a 
todo aquel que quiera apo
yar la idea, pero, de todos 
modos, el proyecto se va a 
tenninar porque hay un com
promiso firme con la gente

Entendemos que se 
pueda estar a favor o en 

contra de una obra de 
arte, pero lo que no 

podemos entender es 
que al hablar de esa 
obra de arte se pueda 

faltar a la verdad
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